

DEIN LANDKREIS

UPDATE

NEWSLETTER DES LANDKREISES AUGSBURG



KUNSTRAUM AM PFARRHOF: ZEITGENÖSSISCHE KUNST ERLEBEN

Nicht nur auf seine Kunstschaaffenden, auch auf seine zahlreichen Ausstellungsorte kann der Landkreis Augsburg stolz blicken. Kunst wird hier großgeschrieben. Zahlreiche Museen haben sich der Kunstvermittlung verschrieben und auch private Galerien lassen Landkreisbürgerinnen und -bürger in Kunstgenuss kommen – so auch die von Michael Kießling. Er hat als Privatperson einen ganz besonderen Kunstraum geschaffen.

Zeitgenössische Kunst auf knapp 200 Quadratmetern entdecken

Herausragende zeitgenössische Kunst der Region näherbringen und an einem einmaligen Ort ausstellen – diese Vision hat Michael Kießling mit dem „Kunstraum am Pfarrhof“ in Leitershofen verwirklicht. Der gebürtige Stadtberger stellt seit 2020 auf knapp 200 Quadratmetern Innenfläche Werke überregionaler Kunstschaaffender aus. Dazu kommt ein großzügiges Freigelände, auf welchem ebenfalls zeitgenössische Kunst zu finden ist. Ursprünglich hatte Kießling nicht den Plan, Galerist zu werden. Doch wie so oft hat der Zufall den selbständigen Inhaber einer Medienmanufaktur dazu geführt: „Eigentlich war die Idee, die umfangreiche Sammlung des Malers und Galeristen Konrad Oberländer in Kooperation mit der Stadt Stadtbergen auszustellen“, so Kießling, „Doch es kam anders und nun



Michael Kießling



führe ich eine Kultureinrichtung und Verkaufsgalerie in der Tradition Oberländers in Kooperation mit seiner Witwe Irene Oberländer.“ Zu Kießlings Team zählt außerdem sein Sohn Paul Leander Kießling, der sehr aktiv mitarbeitet. Insgesamt konnten bereits zwölf Ausstellungen namhafter Künstlerinnen und Künstler wie Barbara Ehrmann, Hartwig Ebersbach oder Franz Hitzler umgesetzt werden. Während der Pandemie wurde auch eine Ausstellung mit regionalen Kunstschaaffenden aus Stadtbergen realisiert. „Wir haben hier in der Region tolle Künstlerinnen und Künstler. Es ist immer wieder schön, neue Kunstschaaffende – regional wie überregional – zu entdecken und der breiten Öffentlichkeit zuzuführen“, so Kießling.

Kombination aus Räumlichkeiten und Standort schafft einmaliges Ambiente

Das Besondere am Kunstraum am Pfarrhof macht die Kombination aus den Räumlichkeiten und dem Standort in Leitershofen aus, davon ist Michael Kießling überzeugt. Er hat ein altes Pfarrhaus in Leitershofen aus dem Jahr 1736 gekauft und saniert. Zufälligerweise stand vier Jahre später das Wohnhaus im Bauhausstil direkt gegenüber ebenfalls zum Verkauf. Kießling, der schon von klein auf kunstinteressiert ist, hat eine tolle Chance gesehen: Durch den Wegfall der grundstücktrennenden Zäune hat er eine große Freifläche zwischen den beiden Gebäuden geschaffen. Das ehemalige Wohnhaus ist zum Kunstraum umfunktioniert worden, in dem historischen Pfarrhaus hat sich Kießling selbst eingerichtet. „Das alte Gebäude, der Blick auf die barocke Pfarrkirche, dann der moderne Bau im Bauhausstil und dazwischen der Skulpturengarten – das ist schon eine besondere Atmosphäre, durch die wir Kunst erlebbar machen“, erläutert Kießling sichtlich stolz. Auf die Frage, welche Künstlerinnen und Künstler Kießling besonders mag, fällt ihm nicht prompt eine Antwort ein, denn: „Eigentlich stellen wir, mein Team und ich, wirklich nur aus, von was wir zu einhundert Prozent überzeugt sind. Und ich freue mich sehr, dass ich meine Liebe für zeitgenössische Kunst nun auch mit meiner Heimatgemeinde und darüber hinaus teilen kann.“ Aktuell ist die Ausstellung „col tempo“ von Richard Vogl noch bis zum 4. Juni 2023 zu besichtigen.



Auch Landrat Martin Sailer und die Kulturbeauftragte des Landkreises, Carina Kaminski, kamen kürzlich in den Genuss, den Kunstraum Kießlings zu begehen und waren sichtlich begeistert.

Informationen zu aktuellen und kommenden Ausstellungen sowie zu den Öffnungszeiten der Galerie finden Interessierte unter www.kunstraum-leitershofen.de.